

## "JUNTOS RESISTIREMOS MEJOR EL VIENTO DE LA ECONOMIA GLOBAL"

Así lo señaló el Presidente de la República, tras encabezar la firma de siete acuerdos de cooperación bilateral con Brasil

Destacó además el entendimiento respecto de nuevas negociaciones de complementación económica y señaló que este convenio beneficiará directamente a las personas. A modo de ejemplo dijo que "80 mil chilenos que viven en Brasil, gracias a uno de estos convenios, podrán tener allá una pensión digna".

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, junto al Primer Mandatario brasileño, Fernando Henrique Cardoso, encabezó esta tarde en Arica la firma de siete acuerdos de cooperación bilateral, además de ratificar un convenio de complementación económica que profundiza el entendimiento establecido por ambas naciones en 1996. Durante su intervención, el Jefe de Estado chileno valoró los acuerdos, diciendo que "solos tal vez somos hojas tiradas al viento; juntos vamos a resistir mejor el viento de la economía global".

El Mandatario explicó que "buena parte de estos convenios tienen que ver con las tareas cotidianas de los 15 millones de chilenos". A modo de ejemplo, señaló que "80 mil chilenos que viven en Brasil, gracias a uno de estos convenios, van a poder tener allá una pensión digna". El Presidente Lagos subrayó especialmente la importancia del acuerdo de complementación económica entre Chile y Brasil alcanzado en los últimos días. En este sentido, señaló que "este acuerdo significa que un 20% de todo nuestro comercio (con Brasil) va a quedar liberado pronto de todo tipo de gravámenes". El Mandatario agregó que este convenio implica que "podrán salir, a partir de este convenio, 15 mil vehículos de Chile".

El Presidente Lagos agregó que "así se va haciendo un destino común entre los productos agrícolas, vinos, y en distintos ámbitos, y así vamos siendo capaces también de darle un ejemplo al mundo". Además, agregó que "cuando hay turbulencias y algunos países creen que la solución a ellas es erigir barreras y protegerse porque el interés local es más fuerte, Chile y Brasil, aquí desde Arica, le dicen al mundo que porque hay turbulencias nos atrevemos a abrirnos entre nosotros para potenciar nuestras economías y nuestros puestos de trabajo".

La profundización comercial acordada favorecerá concretamente a exportaciones para bienes provenientes de los sectores agrícola, agroindustrial, automotriz, químico y textil.

El convenio que cubre casi el 20% del comercio entre Chile y Brasil, se enmarca en el Acuerdo de Complementación Económica (ACE) 35, suscrito en 1996.

En cuanto al mercado automotor, el convenio consagra "para automóviles y vehículos comerciales livianos", una regla especial de origen y la apertura de mil unidades anuales, hasta llegar a 60 mil el 2005, y un mercado libre a partir del 2006. Este acuerdo beneficia especialmente a la industria automotriz nacional, y particularmente la que opera en Arica, donde se crea un nuevo escenario que permitirá una fuerte expansión de mano de obra.

En otro tema, el Presidente de la República subrayó la importancia de los corredores bioceánicos en el intercambio internacional entre ambos países. Respecto de este tema, los Mandatarios analizaron, durante la visita de Estado del Presidente Cardoso, la

implementación de las variantes Arica, Santa Cruz, Curumbá, y Arica, Santa Cruz, Cuyabá, reconociendo la relevancia de la iniciativa para la integración de la infraestructura regional de América del Sur (IIRSA), en la búsqueda de fórmulas de cooperación para el financiamiento de los estudios necesarios y para la materialización de esas vías interoceánicas.

En cuanto a los acuerdos bilaterales suscritos, se cuenta el convenio de seguridad social firmado por los ministros de Relaciones Exteriores de Chile y Brasil, Soledad Alvear y Celso Lafer, respectivamente. Este convenio busca actualizar y profundizar el suscrito en 1993 y permitirá a chilenos y brasileños acceder al reconocimiento de sus cotizaciones realizadas en uno de los dos Estados y hacerlos efectivos en el otro, logrando el reconocimiento de derechos previsionales, como pensiones de vejez, invalidez y sobrevivencia, además de prestaciones de salud.

El acuerdo permitirá, además, que chilenos y brasileños puedan percibir en uno de los dos países la pensión obtenida en el otro.

En el área de ciencia y tecnología, fueron suscritos los convenios de cooperación en el campo de usos pacíficos de la energía nuclear, además de un memorando de entendimiento sobre cooperación científica y tecnológica en áreas prioritarias.

Estos permitirán el trabajo bilateral y la cooperación para el desarrollo de ámbitos como la agroindustria, genoma y matemáticas, entre otros.

En este mismo ámbito, se firmó un entendimiento sobre cooperación en el área aeroespacial entre la Subsecretaría de Aviación de Chile y la Agencia Espacial de Brasil, que permitirá la cooperación respecto de estas tecnologías y sus aplicaciones relativas.

En el área productiva, se suscribió un convenio de cooperación entre el servicio brasileño de apoyo a las micro y pequeñas empresas y el Servicio de Cooperación Técnica de Chile, Sercotec, con la finalidad de coordinar proyectos de cooperación, estudios técnicos y asistencia, entre otros.

Finalmente, fueron firmados dos convenios de cooperación en el área agrícola, vinculados al desarrollo y consolidación de la pequeña agricultura.

Posteriormente, ambos Mandatarios efectuaron una conferencia de prensa conjunta, en la que el Presidente Lagos reiteró la importancia del Mercosur, a pesar de las diferencias que existen entre los países miembros. "No porque tengamos diferencias no se mantiene lo central, y lo central es que hemos firmado un acuerdo de complementación económica que implica que el 20% de nuestro comercio va a quedar liberado en los plazos que ahí se indican", aseguró el Mandatario chileno.

Asimismo, precisó que siempre al interior de los bloques hay países que enfrentan dificultades, razón por la cual, aseguró "en el caso argentino hemos hecho un esfuerzo por ayudar y por colaborar". Añadió que "el jueves pasado tuve una conversación extensa con el Presidente Duhalde. Le indiqué nuestra disposición y le señalé que con el Presidente Cardoso, Argentina sería un tema que íbamos a tratar, específicamente de

qué manera se puede contribuir a ayudar y de qué manera también nos parece que es el momento para que los organismos internacionales colaboren también con Argentina".